

Vorwort

Die vorliegenden Kapitel waren ursprünglich als Einleitung eines Jesusbuches gedacht. Im Laufe der Arbeit entwickelten sie sich zu einer eigenständigen Monographie. Das Thema ist wichtig und spannend genug, um ausführlicher behandelt zu werden. Vielleicht tragen die Thesen dieses Buches dazu bei, eine längst überfällige Diskussion in Gang zu bringen.

Danken möchte ich auf diesem Wege Frans-Joris Fabri für das Lesen der Korrekturen und Dr. Michael Nordbakke aus Trondheim für Literaturhinweise und vielfältige Anregungen.

Das Buch ist dem Andenken des amerikanischen Neutestamentlers Darrell J. Doughty (1936–2009) gewidmet.

Hermann Detering